

# EL DILUVIO

Diario político, de avisos, noticias y decretos

EDICION de la TARDE

Redacción: Escudillers Blancs, 3 bis, bajo. | Administración: Plaza Real, núm 7, bajo.  
Precios de suscripción: Barcelona, 1'50 ptas. (plata) al mes. Fuera, 6 id. trim. Extranj. 9 id.



## HERNIAS, QUEBRADURAS.

Se curan con el Braguero Regulador para graduar la presión á voluntad del paciente por retener las hernias rebeldes y la curación de las recientes, á 20 y 25 pesetas uno, construido por el especialista Ramon Martí. Bragueros flexibles los hay á 2, 4, 6, 8, 10, 12 y 15 pesetas uno.

Bragueros de goma para la curación de los tiernos, infantes, á 4, 5 y 6 pesetas. Fajas higiénicas para evitar el aborto y la dilatación del vientre, recomendadas por las emi-nencias médicas de España, á 12, 15 y 20 pesetas. Despacho: de 8 á 1 y de 5 á 8. Gran surtido en objetos de goma. —51, Carmen, 51, tienda.—EL REGULADOR.

## CONCIERTOS

Gran Café Salón Condal.—Conciertos todos los días excepto los lunes.

## DIVERSIONES PARTICULARES

Sociedad La Bohème San Pablo, 50. — Grandes bailes á piano todos los días, tarde y noche, siendo los de moda los martes, jueves y sábados, por una reputada banda.—Único salón elegante en Barcelona.  
Servicio esmerado por simpáticas camareras. —LA JUNTA.

## Crónica diaria

### Campaña electoral.

En el Clot.

La amplia sala de actos de la entidad del Clot se hallaba llena de entusiastas co-religionarios.

Hablaron, además del presidente, los señores Nin, de la Juventud, en un bello discurso que fué muy aplaudido. Santiago, Carreras, Lluhi y Layret, á quienes los asistentes ovacionaron.

El candidato señor Estrada fué objeto de vivísimas muestras de simpatía.

Entre todos los elementos del distrito ha producido entusiasmo la candidatura del señor Estrada.

El acto de ayer fué el anuncio de la victoria que obtendrá el próximo domingo.

El copo de los lerrouxistas puede darse ya por fracasado en absoluto.

### En el teatro Fomento Andreseño.

El anunciado mitin electoral celebrado anoche en el teatro Fomento Andreseño de presentación de los candidatos Serrat y Reoyo, en la democrática barriada de San Andrés, fué grandioso como pocos se han celebrado durante la actual campaña.

Más de 2,000 ciudadanos ocupaban el amplio coliseo.

Hablaron los señores Ametlla, Gambús, Vila, Graña, Lluhi Rissech y los candidatos.

Al empezar su discurso el señor Ametlla fué interrumpido por unos cuantos asalaria-riades de Lerroux que pretendieron perturbar el imponente mitin. Fueron arrojados del local después de recibir su merecido. La policía detuvo á uno de ellos, llamado José Simó, conduciéndole á la Delegación.

Los oradores fueron escuchados con devoción, aplaudiéndose con entusiasmo sus vibrantes discursos. El mitin terminó á las doce y cuarto.

### En el C. N. R. de Gracia.

En este importante centro del distrito octavo celebróse anoche con gran animación y entusiasmo el mitin anunciado de campaña electoral.

El espacioso salón del indicado Centro hallábase lleno á rebosar de entusiastas electores de aquel distrito que acudieron á escuchar á los candidatos señores Ribera, Matons y demás personalidades del partido.

Presidió el acto el presidente del Centre, señor Guillem, y hablaron los señores Ayné, Ribera y Rovira, Barbará, Oriol Martorell, Matons, el diputado á Cortes don Laureano Miró y resumió el presidente del Centre.

La falta de espacio nos impide dar cuenta detallada del mitin, que ha resultado uno de los más importantes celebrados en el distrito VIII.

Al entrar en el salón don Laureano Miró, que venía ya de hablar en dos mitines del distrito de San Felia, fué recibido con una estruendosa ovación.

Los oradores fueron todos muy aplaudidos.

El acto terminó á las doce y media.

## Una comunicación.

Los patronos ebanistas de Barcelona y sus contornos han dirigido á la Sociedad Unión del Ramo de Ebanistería la siguiente comunicación:

Señor presidente de la Sociedad Unión del Ramo de Ebanistería.—Presente.

Muy señor nuestro: En cumplimiento de lo manifestado por la Sociedad que usted tan dignamente preside solicitando una contestación á las bases de reforma del oficio que la referida entidad ha presentado particularmente á los patronos ebanistas de Barcelona y sus contornos, éstos, congregados en junta general celebrada en el local de la Unión Gremial el día 4 del corriente, con asistencia de la representación oficial del Excmo. señor gobernador civil de la provincia, después del estudio detenido que la importancia de la demanda requiere y de haber nombrado una Comisión para que ejecute la voluntad de los reunidos, por unanimidad se acordó dirigirnos á la referida Sociedad manifestando:

Que considerando que el motivo que impulsa á ustedes al formular las peticiones comunicadas es el de ofrecer mayores ventajas á la clase obrera para mayor garantía para su bienestar.

Que considerando que teniendo frente á frente á nuestra industria sostenida por todos nosotros, obreros y patronos, á otras regiones de España con industrias idénticas á la nuestra, pero con diferentes condiciones más ventajosas para ellas, ya que sus obreros trabajan más horas y cobran menos jornal que los nuestros, en cuya lucha hoy día con dificultad nos sostenemos, pues no ignoran ustedes el grandísimo número de mercancías que de dichos puntos invaden nuestro comercio.

Considerando que de acceder en estas circunstancias á la petición formulada por dicha Sociedad contribuiríamos á sabiendas á la ruina completa de nuestra ya quebrantada industria, y, por lo tanto, con la imposibilidad de proporcionar al obrero el trabajo con el que honradamente lleva el pan á su familia, ya que tristemente la experiencia nos ha demostrado que los oficiales torneros, después de haber logrado la rebaja en sus horas de jornal, han visto desaparecer la fabricación de los talleres donde trabajaban, ya que en conjunto daban á la plaza quinientas camas semanales, mientras ahora difícilmente llegan á la reducida cifra de ciento veinticinco, y, en cambio, las fábricas de Valencia y otros puntos han invadido el mercado.

Y considerando que todo esto redundaría en contra del espíritu que anima á ustedes de ofrecer á los obreros las ventajas que pretenden y que ha motivado la demanda de ocho horas, aumento de jornal, etc., etc.

Participamos á ustedes que la Junta general de patronos ebanistas de Barcelona y sus contornos no se negará á acceder á las peticiones formuladas por la Sociedad Unión del

Ramo de Ebanistería siempre y cuando hayan logrado que en el resto de España queden implantadas á la vez dichas bases y sólo en este caso podríamos consentir, porque así quedaría garantido el trabajo de nuestros obreros y defendida esta competitiva industria de la que todos vivimos. No obstante, como no es espíritu de intransigencia lo que nos mueve, sino que estamos dispuestos á ofrecer nuestro concurso á la clase obrera para facilitarle su mayor bienestar, no solamente estamos conformes con las bases tercera, cuarta, quinta y séptima, sino que, una vez constituida la Sociedad Patronal, cuya formación será un hecho dentro de breves días, estamos prontos á pactar de común acuerdo con la entidad que usted tan dignamente dirige todas aquellas concesiones que prácticamente constituyan una ventaja real y positiva para el obrero.

No dudamos que, inspirándose en un criterio de recta justicia, ajustarán su conducta á las circunstancias, con la seguridad de que obrando de esta manera no solamente favorecen los intereses de sus asociados, sino que, como por ley natural, de la corriente eléctrica al juntar sus polos diferentes se obtienen los resultados beneficiosos que el progreso disfruta, al juntar también los dos polos indispensables para la vida, ó sea el capital y el trabajo, obtendremos todos la noble finalidad por la que todos luchamos.—De usted afectísimos a. s.—*La Comisión.*

Jo-é Sagrera.—Por la viuda de José Ribas, José García.—Antonio Ruiz, P. O. Ricardo Ruiz.—Domingo y Sabaté.—Esteban y C.<sup>a</sup>—J. S. Prats y Caba.—José Fernández.—Joaquín Casó.—José Pujol Hermanos.—Baltasar Salvá.

Barcelona 6 de Noviembre de 1911.

### Gaceta.

La Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona ha recibido para el concurso de premios de 1911 las siguientes Memorias dentro del plazo reglamentario, que finió el día 30 del próximo pasado Septiembre:

Premio de la Academia.—Memoria optante al tema tercero, la que trata de dos casos de glosopeda transmitida al hombre. Lema «Salus populi precipua lex esto».

Premio Salvá.—Observación y descripción de una epidemia de fiebre mediterránea en Ibi (Alicante). Lema «La fiebre mediterránea es endémica en nuestra región».

Los demás premios quedan desierto.

El Jurado calificador de la Exposición de crisantemos del Fomento del Trabajo Nacional, compuesto de los señores don Eduardo Calvat, don Rosendo Partagás, don José Zulueta, don Ignacio V. Clarió y el presidente del Sindicato Hortícola, don Ignacio Conillas, después de un detenido estudio de las diferentes variedades que adornan el local de dicha Exposición, ha acordado:

Conceder á don José Bisbal medalla de oro y diploma por la brillante y variada colección del cultivo en maceta y flor cortada.

Conceder á don José Prats medalla de plata y diploma por el cultivo en maceta y por la novedad de la flor titulada Prats-Bofon, y á don Pedro Rifé, don Pedro Reich y don Jaime Solé medalla de plata y diploma por el cultivo variado en maceta y flor cortada.

Además concedió diploma de cooperación á los señores don Jaime Coll y don Ignacio Conillas por hallarse fuera de concurso.

El Jurado anunció esta calificación á los expositores, quedando éstos muy complacidos.

En vista del éxito de esta Exposición, el Jurado, junto con los expositores, acordaron en principio celebrar en el próximo mes de Abril una Exposición de rosas, claveles y geráneos, haciéndose ya los trabajos preparatorios para llevarla á cabo.

El Club Deportivo ha acordado la celebración de la vuelta de Cataluña 1912, á cuyo efecto nombró á los señores Catasús, Peris y Artemán para que cuidaran de la organización de la misma.

Este año el recorrido será mucho mayor, ya que en el itinerario hay incluidos Vich y Manresa, con lo cual va siendo más completa la vuelta de Cataluña.

Telegramas detenidos en la oficina de Telégrafos por no encontrar á sus destinatarios:

París, Renaud; Lalouvesc, Segura, Elisabeth, entresuelo; Cambados, Joaquín Soler, Diputación, 37; Orán, José Sancho, Dormitorio San Francisco; Guardia, Benito Romba, calle del Mar; Madrid, diputado señor Maciá; Madrid, diputado señor Llarí,

El anuncio de los encuentros que el Club Deportivo Español verificará mañana y el martes con el primer equipo de Foot-ball Association del Club de Levallois, de París, ha despertado grandísimo interés entre los aficionados, quienes conceden extraordinaria importancia á dichos partidos, ya que el equipo de la nación vecina es uno de los más fuertes que habrán visitado Barcelona. Entre los muchos *teams* que ha logrado vencer figura el fuerte equipo Strassbourg Club, al que batió por cinco *goals* á tres.

#### Conferencias y reuniones.

En la Sociedad de Cultura Racional, situada en la calle de Wad-Ras, 216, bajos, tendrá lugar hoy, á las ocho de la noche, una conferencia á cargo del geólogo don Alberto Carsi, que disertará el tema "Tectónica, (Geología dinámica). El acto será público.

La Comisión Pro-presos llama la atención de las Sociedades obreras de Barcelona para que, cumpliendo un acuerdo tomado, manden á la misma un delegado para el cambio constante de impresiones y encarece á la vez envíen cantidades en socorro de los compañeros presos por los últimos sucesos.

La Sociedad de obreros pintores de la barriada de Gracia celebrará reunión general ordinaria mañana, á las diez de la misma, en su local social, Montseny, 67, 2.º

La Sociedad Colonia Vegetariana continuará el curso de gimnasia sueca y respiratoria en el campo de foot-ball del parque de Montjuich mañana, á las tres y media de la tarde, con asistencia de los alumnos y profesores señores Clausolles y Costal del Ateneo Integral.

Los alumnos de la Escuela Superior de Administración Mercantil invitan á los titulares, estudiantes, mercantiles y las personas interesadas en el porvenir de los alumnos que cursan dicha carrera al mitin que se celebrará hoy, á las tres de la tarde, en el local de la calle de Aribau, 21 (interior). La Comisión agradecerá puntual asistencia por tener que exponer importantes cuestiones en pro de la dignificación de la carrera mercantil.

El Sindicato de obreros del ramo de construcción de coches y carrocería para automóviles invita á sus compañeros á la reunión que se celebrará hoy, á las nueve y media de la noche, en el local de la Sociedad de vigilantes, situado en la calle del Carmen, número 106, principal.

Los obreros ebanistas celebrarán reunión general mañana, á las diez de la misma, en su local social, calle de Aribau.

Los individuos de la Junta ejecutiva de patronos ebanistas de Barcelona convocan á todos los patronos ebanistas de Barcelona y sus afueras á la junta general que se celebrará hoy, á las nueve de la noche, en el local de la Unión Gremial, calle de Mendizábal, número 22, principal, para dar cuenta de las gestiones que se han confiado á dicha Comisión.

La Sociedad de obreros fundidores en bronce y otros metales celebrará reunión mañana, á las diez de la misma, en el local social, Asalto, 43, cervcería del Progreso.

Mañana, á las once de la misma, en el Museo Pedagógico Experimental, Ancha, 1, piso 1.º, el doctor Font de Boter dará la tercera conferencia sobre el tema "La voz, sus anomalías y defectos y manera de corregirlos". El acto será público.

La Sociedad de obreros encuadernadores y similares, de ambos sexos, convoca á todos sus socios á la reunión general ordinaria que celebrará en su local social mañana, á las diez de la misma.

### REAL ACADEMIA DE CIENCIAS Y ARTES

OBSERVATORIO FABRA.—Observaciones sísmicas

Mes de Noviembre.

Semana del 3 al 9 ambos inclusivos

Año 1911.

DIAS EN  
QUE HAN OCURRIDO  
MOVIMIENTOS

#### OBSERVACIONES

- 9 A las 19 h. 49 m. 50 s. el microsismógrafo Vicentini registra un débil movimiento local de muy corta duración que se repite unos 12 segundos después con alguna mayor intensidad. En conjunto, la duración total de estos movimientos es de 40 segundos. Han influido sobre las tres componentes, especialmente sobre la vertical.

Durante los días 4, 5, 7 y desde medio día del 9 hasta las 24 h. del mismo, los péndulos cónico y vertical de gran masa acusan muy débiles microsismos.

El director del Observatorio, José Comas Solá.

## Chinerías.

Dos capitalistas ingleses viajaban este verano por China.

Durante su estancia en Ning Po tuvieron que ir á visitar á un gran funcionario, y como este mandarin habitaba en uno de los extremos del pueblo, alquilaron dos palanquines para evitarse la caminata.

Hacia un calor terrible; los *gentlemen*, asfixiándose dentro de aquellas cajas cerradas en que iban metidos, ordenaron á los que las llevaban que descubriesen ambas literas.

Pero los *coolies*, de ordinario complacientes y dóciles, se negaron, indignados, á obedecerles. Asombrados por la negativa, pero seguros de su derecho, los viajeros decidieron hacerlo por sus manos, y, bajando del palanquín, quitaron las asfixiantes capotas. El convoy continuó.

El primer peatón que encontraron se volvió mirándoles con curiosidad; luego, desandando lo andado, les siguió. Y detrás de aquél otro, y otro, y muchos más.

En pocos minutos los ingleses llevaban tras sí una cola formada por varios miles de hinos.

Halagados en un principio al notar la impresión que causaban á su paso, acabaron por amoscarse. Grande fué su tranquilidad cuando, llegados al final del viaje, vieron detenerse el convoy sin incidente alguno.

El mandarín les esperaba á la puerta de su casa. Al verles venir de aquella manera no pudo ocultar su asombro, explicándoles la clave del enigma.

En Ning Po sólo se pasea en litera descubierta á los condenados á muerte. Para hacer más ejemplar la pena se les conduce de esta manera desde la cárcel hasta el lugar del suplicio.

Por eso, al encontrar unos palanquines descubiertos, los indígenas no dudaron un momento que se trataba de unos pobres diábolos extranjeros que habían cometido algún crimen é iban á ser ejecutados. Y curiosos como buenos hijos del Celeste Imperio, abandonaron sus negocios para darse el gusto de ver cómo les cortaban el cuello á los dos ujieres. ¡Cálculense su sorpresa y la decepción que experimentaron al ver interrumpida la costumbre!

## La viudez en el Congo.

En el Congo, desde que el marido ha muerto, la viuda congoleza iza una bandera colocada en un asta en la puerta de su casa. Mientras que la tela de la bandera permanece intacta, está prohibido que la mujer vuelva á casarse. Pero si el viento la desgarrase enseguida, el período de la viudez ha terminado.

Ningún galán enamorado se atrevería, para anticipar sus aspiraciones al matrimo-

nio, desgarrar durante la noche la bandera, porque se expone á terribles castigos.

Pero á veces se da el caso de que en la noche misma en que ha muerto el marido un violento huracán hace trizas el estandarte fúnebre.

Entonces, desde la mañana siguiente, el corazón y la mano de la viuda quedan libres y puede presentarse un pretendiente solicitando contraer con la viuda nuevas nupcias.

## Los días malos de las personas.

No ha mucho llamó bastante la atención la teoría del conocido físico vienés doctor Herman Swoboda, según el cual todos los hombres padecemos de agotamiento físico cada veintitres días ó con intervalo de un número de días múltiplo de veintitres. Casi todas las muertes naturales ocurren en estos períodos críticos.

El doctor Swoboda dice también que los hombres padecen uno de estos "días malos," sin

haber cometido exceso de ningún género. Un "día malo," puede presentarse sin ninguna causa externa apreciable y puede manifestarse con dolor de cabeza, palpitaciones del corazón, indigestión, excitabilidad nerviosa ó laxitud.

Otro médico eminente de Londres declara que la teoría del doctor Swoboda está conforme con sus propias experiencias y observaciones.

**Boletín mañana.**

Interior, 84'45 dinero; Nortes, 93'45 dinero; Alicante, 92'95 dinero.

Noticia de los fallecidos el día 10 de Noviembre de 1911.

Casados 23	Viudos 8	Solteros 17	Niños 17	Abortos 6	Nacidos	} Varones 80 } Hembras 44
Casadas 12	Viudas 17	Solteras 7	Niñas 12			

## Servicio telegráfico y telefónico de nuestros corresponsales. Madrid, provincias y extranjero.

**Atropello.--De Sanidad.**

Madrid, 10 Noviembre.

En la calle de Alberto Agullera un automóvil atropelló al anciano José Rodríguez, derribándole y causándole contusiones graves.

La Inspección general de Sanidad exterior anuncia que han sido declaradas limpias las ciudades de Torukbecse, Alsoluoko y Kuidan (Austria-Hungría).

**DE PROVINCIAS.****Pedradas y tiros.—Causa por abordaje.**

**Murcia.**—Cerca del pueblo de Garvasal un numeroso grupo compuesto de hombres y chiquillos apedreó barbaramente el automóvil en que viajaban el abogado don Felipe Rodríguez Valdés y el concejal electo.

Los viajeros defendieron á tiros, resultando dos heridos. Los móviles débense á asuntos políticos.

**Cádiz.**—El 15 del mes actual se verá la causa incoada por abordaje de dos torpederos, con pérdida de uno de ellos, en aguas de esta jurisdicción.

**El Ponce de León.—Del Ferrol.**

**Cádiz.**—Ha llegado de la Carraca el *Ponce de León*, que ejerce vigilancia sanitaria con motivo de la epidemia reinante en Marruecos.

**Ferrol.**—Del 15 al 20 del corriente llegará á este puerto la división de la escuadra inglesa que viene á efectuar maniobras en las rías de Galicia.

Se redobla la vigilancia para apresar un buque procedente de Amberes que se dice va cargado de pertrechos de guerra con destino á los monárquicos portugueses. Se dice que gran parte del cargamento consiste en fusiles.

**De Africa.****Del litoral y del interior.**

**Melilla.**—Ayer tarde un grupo de moros apostados en las alturas de Tiquermín hicieron algunos disparos sobre Ishafen. El enemigo fué rechazado. Tuvimos un soldado herido. Al amanecer se hizo una descubierta sin novedad.

En la posición de Yedra se hirió gravemente un soldado de Ceriñola llamado Jerónimo Al ur, de un tiro de fusil. Se cree que se trata de un suicidio.

La madrugada última falló á consecuencia de una peritonitis el teniente del regimiento de San Fernando don Felipe Moratón R vuelta, que habia sido gravemente herido en el combate del día 7 de Octubre. El entierro lo presidió el general Palomo, asistiendo á él casi todos los oficiales francos de servicio.

**Tánger.**—Escriben desde Larache que los indígenas han violado las tumbas de

tres soldados españoles enterrados detrás del cementerio israelita, rompiendo los ataúdes y destrozando las cruces. Se ignora quiénes sean los autores de la profanación. Las autoridades militares españolas han detenido á algunos moros á quienes se cree culpables del hecho.

La noche pasada ha llovido, reinando frío y viento. Estas perturbaciones atmosféricas son causa de enfriamientos perjudiciales para los enfermos albergados en las tiendas del Lazareto.

No se tienen nuevas noticias de los enfermos. No han sido enviados los esputos á Orán ni á Sevilla para el examen microbiográfico. Se comenta que los médicos franceses no tienen prisa en hacer el diagnóstico de la enfermedad, habiendo sido su dictamen el que engendró la actual alarma. Los médicos españoles han recibido contestación del Consejo Sanitario respecto á la solicitud que le dirigieron. Se les comunica que se creará una oficina de defunciones en la que habrá un médico para certificar en los casos de fallecimiento sin asistencia facultativa; pero los certificados que expidan los médicos de cabecera tendrán igual validez en otro caso.

Se ha teleografiado á París achicando los turnos de ayer á las autoridades españolas, que tienen fuerzas preparadas en la bahía para ocupar Tánger. Con decir que ayer no había ningún barco español en la bahía queda destruída esta tendenciosa información.

Se han reunido en la Cámara de Comercio Española los médicos españoles, franceses y rusos para tratar de la cuestión sanitaria.

La impresión dominante es que los médicos declararían que no se trata de neumonía pestosa, sino de gripe, y, por tanto, se pedirá al Consejo Sanitario que cese la información.

Ha fallecido el único atacado de enfermedad sospechosa que quedaba en el lazareto. El fallecimiento ha ocurrido dentro del quinto día de la enfermedad, período demasiado largo para neumonía pestosa. Las ropas y efectos que poseía han sido quemados.

Se han recibido cartas de indígenas recluidos en el lazareto mostrando su agradecimiento á las autoridades españolas que les, envían todos los días alimentos abundantes y que han remitido cincuenta colchonetas y veintidós colchones, camas y ropas. Elogian al marqués de Villasinda y al vicecónsul, señor Montero, que actualmente desempeña el Consulado.

Ha llegado el *Cataluña*, cambiando los saludos con la plaza.

## EXTRANJERO.

### Servicio especial de la AGENCIA HAVAS.

#### Fallecimiento.--Lo de Marruecos.

Paris, 11 (7'50)

El pintor Ziem ha fallecido.

El *Paris Journal* publica un despacho de Londres diciendo que España ha comunicado oficialmente al Gobierno inglés las condiciones que aceptaría respecto de Marruecos, ó sea que rechazar y evacuar los territorios garantizados por el tratado de 1904, pero daría á Francia todas las facilidades económicas deseables.

El *Petit Parisien* publica un telegrama de Berlín con irmando las negociaciones entabladas entre Alemania y España respecto á la cesión de la Guinea española. La solución es inminente.

El *Matin* dice que Selves anunció ayer que el crucero alemán abandonará próximamente las aguas de Marruecos.

El *Petit Journal* reproduce la nota oficial española del 6 de Abril de 1911 reclamando para España el derecho de colaborar en todas las operaciones de policía de Marruecos.

#### La Prensa francesa.

Paris, 11 (7'20).

El *Matin* acusa á los españoles de fomentar los disturbios en Tánger.

El *Petit Parisien* aconseja evitar toda suerte de polémicas irritantes con España, pues es posible una transacción teniendo en cuenta los intereses de ambos países.

*Gil Blas* desea que la susceptibilidad de los españoles y la ambición de los franceses sean igualmente aplacadas.

## ULTIMOS PARTES.

### La «Gaceta».

Madrid, 11 Noviembre (10 mañana).

#### La *Gaceta* publica:

Arancel de derechos de los procuradores en asuntos civiles ante los tribunales y Juzgados municipales y de primera instancia; decretos de Marina, Hacienda, Instrucción y Fomento ya transmitidos; circular á los fiscales de Audiencia para que no consientan la publicación en la Prensa de los debates que se verifiquen en aquéllas á puerta cerrada; anunciando haberse desarrollado el cólera con extraordinaria violencia en Serres (Turquía-Europa); anunciando que por el Gobierno otomano se someten á régimen sanitario por el cólera las procedencias de Catif (Golfo Pérsico) y las de Taxa (Mar Negro, Turquía Asiática).

#### Lo que no publica la *Gaceta*.

A pesar de lo que se dijo ayer, hoy no aparece en la *Gaceta* el ascenso del general Azcárraga á capitán general.

Tempero aparecen los decretos de la combinación militar que á última hora firmó anoche el rey, cuya combinación es la que ya anticipamos: De ascenso del general Bazán; de ir á ocupar el puesto de éste el general Muñoz Cobos en la comandancia general del Campo de Gibraltar, y de ocupar la vacante que deja Cobos en el mando de la división de Madrid el infante don Carlos.

#### Burell y los suplicatorios.

El señor Burell ha dirigido una carta al señor Canalejas recabando su libertad de acción para cuando se discutan los suplicatorios en el Congreso.

#### Caballo y pesetas rescatados.

Huelva.—La guardia civil ha rescatado la caballería con las 47,000 pesetas robadas al ingeniero señor Ausen.

#### Lo de Cullera.

Valencia.—En el mixto de Madrid han llegado, procedentes de Alcira, diez y seis detenidos complicados en los sucesos sediciosos. Once de los procesados de Cullera han designado como defensores á los siguientes capitanes: Moreira, del regimiento de caballería de Victoria Eugenia; Fonsada, de la segunda reserva de Valencia; Aguirre, Pellicer y Mora, los tres de artillería; Palafull, de la reserva de caballería; Redondo, del regimiento de Otumba; Cama, del de Mallorca, y Lozano, del de Guadalajara, y á los primeros tenientes señores Carrasco, del regimiento de Guadalajara, y Ferrer, del de Victoria Eugenia.

#### La cuestión sanitaria.

Tánger.—Los moros proyectan reunirse mañana en la mezquita grande para protestar contra los propósitos de El Guebas de traer practicantes argelinos que recozcan los cadáveres moros para impedir que sean profanados por médicos cristianos. Es posible que se reproduzcan los distbios.

Imprenta de EL PRINCIPADO. Escudillers Biancha, 3 bis, baix.

## LAS RUINAS DE MI CONVENTO MI CLAUSTRO

Octava edición española ilustrada con gran número de grabados  
Se vende en las principales librerías y en esta Administración.